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45549 Sprockhövel 
 
 
 
 

 
 

Sprockhövel, der 18.03.2025                       
 

Erweiterter Antrag der FDP-Fraktion zum Einzelhandel in Sprockhövel 

Sehr geehrter Herr Steindorf, 

ergänzend zum Antrag der SPD-Fraktion zur Belebung des Einzelhandels in Sprockhövel stellt die FDP-Fraktion 
folgenden erweiterten Antrag: 

Antrag: 

1. Die Stadtverwaltung wird beauftragt, innovative konzeptionelle Ansätze zur Belebung des Einzelhandels 
in vergleichbaren Städten zu prüfen. 

2. Zusätzlich wird die Verwaltung beauftragt, eine Machbarkeitsstudie für die Errichtung eines 
„Einzelhandelsforums Sprockhövel“ durchzuführen. 

○ Dieses Forum soll als begleitendes Gremium (vergleichbar mit dem Lenkungskreis Herzkamp) 
fungieren, das den Austausch zwischen Einzelhändlern, Stadtverwaltung, Politik und 
interessierten Bürgerinnen und Bürgern fördert. 

○ Ziel ist es, Handlungsstrategien zur Stärkung des lokalen Einzelhandels zu entwickeln und 
umzusetzen. 

3. Prüfung eines geeigneten Standortes für das Einzelhandelsforum, insbesondere unter Bezugnahme 
auf ein mögliches Raumkonzept für die Hauptstraße 8. 

○ Es soll ermittelt werden, ob die Hauptstraße 8 als Standort für dieses Forum in Zukunft genutzt 
werden kann, um den Einzelhandel zentral und aktiv in die Stadtentwicklung einzubinden. 

○ Es soll geprüft werden hier einen Ort für Veranstaltungen und Zusammenarbeit sowie 
Zusammenkunft von Handel und Wirtschaftsnahen Akteuren zu schaffen. 

4. Die Stadtverwaltung wird beauftragt, im Rahmen der Bürgerbeteiligung zur Gestaltung der 
Hauptstraße ebenfalls eine gezielte Abfrage zu den Erwartungen an das Einzelhandelsangebot 
durchzuführen. 

Begründung: 

Der Einzelhandel in Haßlinghausen und Niedersprockhövel steht vor großen Herausforderungen. Leerstände 
und fehlende Vielfalt beeinträchtigen die Attraktivität der Einkaufsstraßen. Jedoch machen auch dauerhafte 
Umgestaltungsideen für den Handel Investitionsentscheidungen schwer, der handel braucht für seine Investition 
Planungssicherheit, die auch über Dekaden funktioniert. 

Ein „Einzelhandelsforum Sprockhövel“ könnte eine Plattform für den Dialog und die Entwicklung von 
Lösungen sein, welche Investitionsvorhaben des Handels nicht konterkariert. Durch eine Machbarkeitsstudie soll 
geprüft werden, inwieweit sich die Hauptstraße 8 als zukünftiger Standort für dieses Forum eignet, um diesem Forum 
eine Arbeits- und Austauschheimat bieten kann. 



 

Diese Maßnahmen sollen dazu beitragen, Impulse für Neuansiedlungen und 
die Stärkung bestehender Betriebe zu setzen, indem Politik, Verwaltung, 
Einzelhandel, Kammern und die EN-Agentur gemeinsam an Konzepten zur 
Belebung der Innenstadt arbeiten. 

Wir bitten um Aufnahme dieses erweiterten Antrags auf die Tagesordnung der 
nächsten Sitzung und um eine entsprechende Prüfung durch die Verwaltung. 

Mit freundlichen Grüßen 

Lucas Kemna 
 FDP-Fraktion Sprockhövel 
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